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 親愛的林會長：
您好！多謝您寄給我的感謝狀

(2010/3/16)，也是一個偶然，我在弟妹
的陪同下，闖入新竹中學大門，拜訪了校

友會辦公室，同時也加入了「永久會員」

的行列。整整五十年，雖然面目非昨，但

是舊景仍在，當時一股念舊的心情，諸如

辛校長在升旗典禮中的訓話，克文貴老師

在操場上的鼓勵，李宴芳老師在美術課中

的叨嘮，蘇森墉老師在音樂課的拍子湧上

心潮，是一種回味，也是一種快感。比起

林會長，我有一點幸運和福氣，印象中除

了越野賽跑以外，我似乎在音樂、美術、

體育課上面沒有特別的困難，再加上另一

個偶然，我沒有被選入竹中網球隊正選名

單中，給我更多的時間和機會與一些新埔

的同學一起做功課 (溫習 /討論 )，非常
僥倖地我和劉昌昭同學考上了台灣大學

(1960年 )，這一生我以「竹中人」和「台
大人」為榮！

拜讀了您兩篇大作 -「相約竹中校友
會」(會刊 37期 )和「人生的偶然」(會
刊 36期 )之後，我很佩服您在事業上的
成功，我更感謝您對「竹中校友會」的奉

獻、支持與服務，您提到「只有 3%的校
友與母校有所聯繫」，我異常驚訝，的確

這是一個相當低且不能讓人接受的數字。

您也說「曾試著邀請一些學長來參加校友

會，但很多學長都以太忙或沒有成就不好

意思參加、、、」；不管校友們說出甚麼

理由，我個人覺得這些只是他們的藉口而

已。拿我自己來說，比起班上以及同屆的

同學，那我那裏有甚麼成就；據我所知，

台灣人尊敬教授、醫生、校長、立委、

部長、縣長、院長 (包括院士 )等高級人
士。我們高中第 13屆的校友中，當醫師
的不只三十位，當大學教授的也不少；另

外，還有兩位名字相當響亮的是廖運範醫

師 (世界肝科權威、中央研究院院士 )和
蔣孝嚴委員 (故蔣經國總統的兒子、前駐
美代表、前外交部長、現任立法委員 )。
我呢？留美完成學業後，先進入私人擁有

的科技公司當顧問，後在一個偶然的機會

踏入一個領域完全二樣的商業界—在 The 
Washington Post (華盛頓郵報 )服務當
起報商，從 1986年至 2007年初正式退
休，前後二十年。您說那是一種成就嗎？

最起碼，我知道我是唯一的「竹中人」在

這個世界上有名的大報業界服務過。有些

人叫我是「送報的」，也有些人稱呼我「老

闆」。送報也好、老闆也好，在一份工作

奉獻二十年，就是一種成就，您同意嗎？

最後，我要借這個機會再次感謝您這

兩年來對竹中校友會的服務和奉獻。希望

在一個偶然的機會中認識您，向您學習和

請教如何「服務」社會 /人生 (待人 /處事 )
的態度和方法。也希望在另一個偶然機會

中，我能夠參與和幫忙校友會的成長以及

與母校互動的計畫 /工作。 謹此  敬祝
平安  健康 

給會長的信
13屆  張 貴 洋  筆於 美國首都華府 2010/6/21
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兩年前，我在台大人類學系旁聽宗教

人類學的課，期末做口頭報告時，　我的

開場白提到當年在美國開餐館，有一天突

發奇想，要在餐館入口裝一架機器。進門

的顧客，像經過機場的檢查器一樣，一跨

入門就經歷一番洗腦，馬上就覺得這家餐

館擺設高雅，服務親切，每道菜都色香味

俱佳，以後就只光顧這家。在同學們的笑

聲過後，我馬上接著說：宗教不就是這樣

嗎？

這幾天台灣五都選舉近在眼前，明

後天的事，我又發奇想。如果我們退休的

同學們，都當上里長，而且像當年辛志平

校長治理新竹中學一樣，專心致志，不貪

不污。台灣的政治一定會像柏拉圖「理想

國」中由哲王所治理的國度一樣，政治清

明，人民安居樂業，而且內安則無憂外

患。

以 台 北 市 為 例，12 區 中， 一 區
有 53-19 里，1027-441 鄰，114,687-
39,740 戶，315,587-113,548 人 不 等。
一個盡責的里長，可以從事鄰里的回收環

保兼顧環境衛生以及提供年老居民垃圾變

黃金的機會，區內就學子弟的課業及生活

輔導，家庭紛爭的協調以及區域安全的守

護。各各里長可以憑據個人喜好以及專

長，研發各里獨具特色的項目，當年拿破

崙第一次被迫退位，回到他老家科西嘉，

把它治理得整整有條。證明只要用心並非

不可能，而且政治本來就應該是治理眾人

的事，改善生活品質是最終目的。爭權奪

利，除了浪費資源之外，把生活搞得污煙

氣。

台灣解嚴之後，有不少當年在海外從

事政治的菁英，紛紛返台從政。也許是他

們從事的職位太高，以至於他們不是被綁

手綁腳，就是迷失初衷。所以，在地的以

及海外的同學們，歸來吧，讓我們從基屬

做起，把台灣每個里逐一治理得像當年的

新竹中學一樣。台灣以後的選舉能夠展現

真正的選賢與能的功用，並且把人類進化

推向更高一層的階段。

野人獻曝，敬請笑納。

附 1. 網頁「里長」及「里長選舉」有豐
富的資訊。

2. 泰順街鬧市上有龍泉里長龐維良租
下的辦公室，有意爭取三連任好取

得終生俸。

( 取自網路 Taiwan Island Village Hsinchu 
(Xinzhn) High School Reminesced 憶竹

中，原文為手寫稿）

歸來吧！
13屆 陳正雄




